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УВЕКОВЕЧЕНЫ ДЕТИ БЛОКАДЫПОРА ВЫБИРАТЬСЯ 
ИЗ ТУПИКА!

НА минувшей неделе внимание всего 
мира было приковано к интервью 
президента России В.В. Путина, ко-

торое он дал американскому журналисту 
Такеру Карлсону. В ходе беседы глава го-
сударства убедительно обосновал внешне-
политическую стратегию нашей страны. 
Осветил причины и задачи специальной 
военной операции. Представил видение 
перспектив нового миропорядка, в кото-
ром не должно быть места жандармской 
гегемонии Вашингтона и его подручных. 

Нужно особо подчеркнуть: в беседе с 
гостем из США президент не ограничился 
заявлением о том, что предательский раз-
вал СССР стал крупнейшей катастрофой, 
повлекшей разрушительные геополитиче-
ские последствия. По сути, впервые глава 
государства прямо назвал основными ви-
новниками этой катастрофы Ельцина и 
его окружение. 

Мы полностью разделяем эти позиции, 
заявленные президентом. Но если мы 
признаем, что навязанная России в нача-
ле 1990-х прозападная политика повлек-
ла за собой последствия, неприемлемые 
и для нас, и для большей части челове-
чества, тогда мы обязаны сделать следу-
ющий шаг. Следует прямо и честно при-
знать, что разрушительные последствия 
навязанного нам в угоду Западу социаль-
но-экономического курса необходимо ре-
шительно преодолевать.

Реалии требуют новой стратегии суве-
ренного развития России. Крайне необ-
ходима и согласованная с ней программа 
возрождения страны. Данный подход со-
ставляет стержневую основу предвыбор-
ной кампании нашего кандидата в прези-
денты Н.М. Харитонова. Он обращается 
к согражданам с программой развития, 
программой победы. 

Для реализации программы у Нико-
лая Михайловича есть возможность опе-
реться на поддержку сильной, професси-
ональной и по-настоящему патриотичной 
команды единомышленников. Коман-
ды, готовой не только призывать к реа-
лизации мер развития, но и воплощать 
их в жизнь. Это подтверждает каждый 
шаг, сделанный КПРФ во время нынеш-
ней кампании Н.М. Харитонова, каждое 
из наших ярких мероприятий, от Москвы 
до Хабаровска, от Ленинграда-Питера до 
Красноярска, от Калуги до Орен бурга. 

Программу КПРФ и нашего кандида-
та определяют положение России в совре-
менном мире, ее экономическое состоя-
ние, жизненные проблемы граждан, не-
обходимость мобилизации ресурсов ради 
развития страны. Мы убеждены: ключевая 
задача – преодолеть последствия капита-
листического разгрома в экономике и со-
циальной сфере. Именно они стоят сегодня 
на пути побед нашей Отчизны и ее успеш-
ного развития. На смену разрушительной 
игре в капитализм, нещадно грабящим 
страну и граждан олигархам должна при-
йти справедливая и эффективная система 
развития в интересах большинства.

Мы требуем вернуть в руки государ-
ства ведущие отрасли промышленно-
сти путем национализации крупнейших 
предприятий. Передать под контроль го-
сударства имеющиеся крупные предпри-
ятия по переработке сельскохозяйствен-
ной продукции. Российская земля долж-
на кормить народ, а не кучку хозяев-мил-
лиардеров! 

О новой промышленной политике 
Н.М. Харитонов и наша команда говори-
ли с трудовыми коллективами крупней-
ших предприятий страны – питерского 
Кировского завода и красноярского Кра-
смаша. Подходы КПРФ к развитию эко-
номики, производственной и социальной 
сферы встречают полное понимание и са-
мую активную поддержку трудящихся.   

Наш важнейший ориентир – народные 
предприятия, работающие под руковод-
ством коммунистов. Именно они пока-
зывают самые внушительные производ-
ственные результаты. В их коллективах 
самые высокие зарплаты и лучшие соци-
альные условия. Такие хозяйства – бле-
стящий образец для формирования но-
вой экономической политики, способной 
гарантировать нам успешное независи-
мое развитие и ускоренное импортозаме-
щение. Их опыт необходимо распростра-
нить на всю страну. Это было убедитель-
но подтверждено во время предвыборных 
встреч Н.М. Харитонова с трудовыми 
коллективами передовых народных пред-
приятий – таких как подмосковный 
Совхоз имени Ленина и ведущие хозяй-
ства Красноярского края «Назаровское» 
и «Солгон». 

КПРФ настойчиво призывает повысить 
уровень поддержки сельскохозяйствен-
ной отрасли. Принципиально увеличить 
финансирование развития сельских тер-
риторий из федерального бюджета. Со-
здать сектор государственной торговли 
и наладить его тесную связь с промыш-
ленным и аграрным производством. Это – 
реальный способ борьбы с бессовестным 
раздуванием цен.

Мы настаиваем на серьезных преобра-
зованиях в области финансов и кредита. 
Банковская система России обязана слу-
жить не ростовщикам-спекуляциям. Ее за-
дачей должно стать наращивание средств 
для развития экономики и человека. Она 
обязана работать на обеспечение доступ-
ности инвестиций. Только подлинно госу-
дарственный банк может осуществлять не 
спекулятивную, а справедливую кредит-
ную политику, направленную на экономи-

ческий прорыв. На поддержку научно-тех-
нического прогресса.

На берегах Невы российские коммуни-
сты и наши сторонники отметили 80-ле-
тие снятия блокады героического Ленин-
града. Состоявшиеся на его священной 
земле встречи напомнили о великом под-
виге советского человека в борьбе с фа-
шизмом. Увы, гидра нацистского чудови-
ща сегодня вновь подняла голову. Ради 
победы над ним наша страна героически 
сражается на Украине. 

СЕГОДНЯ, когда бандеровская не-
чисть вновь распоясалась с пода-
чи империалистов США и Европы, 

важнейшей исторической миссией стано-
вится противостояние этому злу. Мы дела-
ем все возможное, чтобы приблизить побе-
ду над ним. Об этом убежденно говорили 
участники специальной военной операции 
и члены их семей на встрече с Н.М. Хари-
тоновым. Это душевное общение состоя-
лось в подмосковном Совхозе имени Ле-
нина. 

Только за первую декаду февраля 
КПРФ организовала отправку на Дон-
басс двух гуманитарных конвоев. В них 
– 150 тонн жизненно необходимых про-
дуктов, лекарств, оборудования. Всего 
же нами направлено 122 таких конвоя. За 
годы сражений в Новороссии с нацизмом 
и бандеровщиной мы приняли у себя 16 
тысяч детей Донбасса. Только за послед-
ний месяц на оздоровление к нам прибы-
ло 250 мальчишек и девчонок.

В Ленинграде-Питере КПРФ почтила 
память нашего выдающегося соратника, 
нобелевского лауреата Ж.И. Алферова. 
Он внес огромный вклад в развитие оте-
чественной науки и образования, а их воз-
рождение сегодня – ключевое условие на-
ционального выживания и развития. Об 
этом мы заявили на пресс-конференции в 
ТАСС, посвященной программе поддерж-
ки науки и образования, где представили 
новый проект закона «Образование для 
всех». 

Мы твердо знаем: наша программа воз-
рождения средней и высшей школы по-
зволит воспитывать истинных патриотов 
Отечества, ответственных граждан и со-
временных специалистов. Они будут спо-
собны обеспечить технологический про-
рыв и гарантировать экономический су-
веренитет России. Сегодня становится 
всё более важным преодолеть острейший 
дефицит кадров, о котором заявляет уже 
каждое второе предприятие. Это худший 
показатель с 1996 года. 

На всех встречах в разных уголках стра-
ны наш кандидат Харитонов и коман-
да КПРФ требуют покончить с порочной 
практикой передачи управления жилищ-
но-коммунальным хозяйством в руки алч-
ных, безответственных и коррумпирован-
ных частников. Их деятельность в этой 
сфере оказалась абсолютно провальной, а 
ее последствия несут все большую угрозу 
национальной безопасности. Подтвержде-
ние тому – настоящий коммунальный кол-
лапс, охвативший целый ряд регионов ны-
нешней зимой.

Мы идем к гражданам с программой, в 
которой заявлена необходимость вернуть 
всю систему ЖКХ под контроль государ-
ства. Это самым активным образом под-
держано и на наших региональных встре-
чах с избирателями, и на проведенной 
предвыборным штабом встрече по про-
блемам жилищно-коммунальной сферы 
с представителями инициативных групп 
Москвы. 

НЫНЕШНИЙ год объявлен в Рос-
сии Годом семьи. И мы обязаны 
добиться того, чтобы он был от-

мечен принятием давно назревших зако-
нов, необходимых для укрепления семей-
ного института, для защиты материнства 
и детства. В нашей стране не обеспечены 
базовые потребности большинства моло-
дых семей. Каждая четвертая семья с дву-
мя детьми и каждая вторая семья с тре-
мя детьми – за чертой бедности. Решение 
этих вопросов, в конечном счете, лежит 
в области экономики. И наша программа 
позволяет их решить. 

На посвященном этой программе Со-
циальном форуме в Оренбурге Н.М. Ха-
ритонов заявил о необходимости полно-
стью освободить многодетные семьи от 
уплаты налога на доходы физических лиц. 
Он поступает в региональные бюджеты. 
И их убытки от введения этой меры мож-
но полностью погасить за счет бюджета 
федерального. В том числе и путем уве-
личения налогообложения для сверхбога-
тых, которые во всем мире отдают в казну 
минимум 30–40% своих доходов, а у нас – 
втрое меньше.  

Давайте вдумаемся: по данным между-
народных исследовательских организа-
ций, 500 самых богатых жителей России 
уже сосредоточили в своих руках 640 мил-
лиардов долларов. По нынешнему курсу 
это 58 триллионов рублей – практически 
два федеральных бюджета. Эти пять со-
тен богачей владеют 40% всех финансо-
вых активов 150-миллионной страны! И 
при этом отдают в качестве налогов прак-
тически такую же долю своих доходов, ка-
кую отдают бедные и нищие!

Сохранение олигархического контро-
ля над экономикой и социальной сферой 
России – главная причина вымирания и 
разграбления наше страны. А эти про-
цессы, увы, продолжаются. Не останав-
ливается вывоз за рубеж капиталов, золо-

та, алмазов, оружейного плутония, обо-
гащенного урана. В прошлом году США 
получили его на рекордные 1,2 миллиарда 
долларов. По сути, речь идет о поставке 
стратегических ресурсов нашим прямым 
противникам. А ведь они уже абсолютно 
открыто заявляют об интенсивной подго-
товке НАТО к войне с Россией. С этой си-
туацией, которая выгодна только «пятой 
колонне», необходимо покончить! 

Важнейший призыв нашей избиратель-
ной кампании – это призыв к единству 
Русского мира. Он прозвучал на всех ме-
роприятиях в рамках выборной кампании. 
Мы начинали с дальних рубежей нашей 
Родины. В Хабаровске Компартия России 
провела форум «Развитие Дальнего Вос-
тока: перспективы, пути, методы». Он со-
брал участников из десяти регионов. 

Одним из ключевых стал вопрос о ме-
рах привлечения на восток страны моло-
дых перспективных специалистов. Учиты-
вая стратегически важный характер этой 
задачи, Н.М. Харитонов предложил про-
грамму беспроцентной ссуды на покупку 
первого жилья для молодых семей сроком 
на 20 лет. Она не только поддержит мо-
лодые семьи, но и положительно скажет-
ся на росте населения и развитии терри-
торий Дальнего Востока. Наша програм-
ма предполагает, что после введения та-
кой ссуды для молодых семей на Дальнем 
Востоке и в Арктической зоне она затем 
будет распространена на всю страну.

Обсуждая социальные проблемы на 
предприятиях и в аудиториях Краснояр-
ска, наша команда уделила особое внима-
ние нарастающей проблеме роста цен на 
товары и продукты первой необходимо-
сти. Он влечет за собой неизбежное об-
нищание и втягивает все больше людей в 
долговую кабалу. А ведь у нас уже сегодня 
только по официальным данным не менее 
12 миллионов нищих, а суммарная задол-
женность граждан перед банками перева-
лила за 35 триллионов рублей. Это боль-
ше, чем годовой бюджет страны. И основ-
ная часть кредитов, из которых образуется 
такая гигантская задолженность – это кре-
диты не на развлечения, не на красивую 
жизнь, а на элементарное выживание. 

Выступая в Красноярске, наш кандидат 
в президенты России заявил: мы настаива-
ем на вдумчивом и предметном рассмотре-
нии правительством программы КПРФ в 
части продовольственной безопасности и 
комплекса мер государственной защиты 
ценообразования от произвола посредни-
ков и продавцов. Государство в нынешней 
ситуации не имеет права уклоняться от ре-
гулирования цен на товары первой необхо-
димости. В противном случае мы получим 
тяжелые социальные последствия.

МЫ обращаемся к обществу с яс-
ной и последовательной програм-
мой, одобренной лучшими учены-

ми и специалистами. Для ее максимально-
го распространения нами уже выпущено 
почти 20 миллионов газет, брошюр и бу-
клетов. Эту программу активно поддер-
живают молодежные, женские, военно-па-
триотические организации, профсоюзы, 
трудовые коллективы. Все больше тех, кто 
осознает: без ее реализации невозможно 
выбраться ни из коммунального, ни из со-
циального коллапса.

Над воплощением этой программы в 
жизнь плечом к плечу с нашим кандида-
том Н.М. Харитоновым настойчиво ра-
ботают И.И. Мельников, Ю.В. Афонин, 
В.И. Кашин, Д.Г. Новиков, Н.В. Коло-
мейцев, Л.И. Калашников, Н.Н. Иванов, 
Н.В. Арефьев, К.К. Тайсаев, С.П. Обухов, 
Г.П. Камнев, М.Н. Дробот, С.Э. Анихов-
ский, В.П. Исаков, А.В. Корниенко, А.А. 
Ющенко, В.И. Соболев, Н.И. Осадчий, 
Н.А. Останина, О.Н. Смолин, А.В. Курин-
ный, С.А. Гаврилов, Ю.П. Синельщиков. 
Каждодневную политическую деятель-
ность ведут наши партийные отделения 
на местах, депутатский корпус КПРФ по 
всей стране, союзники по Народно-Па-
триотическому блоку. Хочется особо по-
благодарить редакции газет «Правда» и 
«Советская Россия», телеканал «Красная 
линия» за настойчивые усилия по разъ-
яснению и пропаганде нашей позиции и 
программных материалов партии. 

КПРФ полностью готова к новому эта-
пу президентских выборов. Мы вступаем в 
период, когда все кандидаты на пост пре-
зидента России обязаны официально об-
народовать свои предвыборные програм-
мы. Приближается время агитации в сред-
ствах массовой информации и проведения 
предвыборных дебатов. И мы нацелены 
сделать всё для того, чтобы наша позиция 
была предельно ясна гражданам России.

На Общероссийском открытом партий-
ном собрании, посвященном 100-летию 
памяти В.И. Ленина, мы обобщили глав-
ные вызовы текущего момента. Партия 
сформулировала стратегические задачи, 
стоящие в настоящее время перед стра-
ной, определила пути их решения. Мас-
штаб этих задач требует прочного наци-
онального единства. Но такое победное 
единство не может быть обеспечено на ос-
нове погружающейся во все более очевид-
ный кризис капиталистической системы, 
порожденной политикой Запада, которой 
мы сегодня противостоим. 

То, что капитализм зашел в тупик, уже 
открыто признал и президент Путин. 
Пора выводить Россию из капиталистиче-
ского тупика! Мы убеждены: путь социа-
лизма – это единственный путь из кризис-
ного тупика. Единственный путь к победе! 

«ЛЕНИНГРАДСКАЯ МАДОННА»
На Румболовской горе в Ле-

нинградской области, в пар-
ке 75-летия Победы во Все-
воложске, в воскресенье, 11 
февраля, состоялось торже-
ственное открытие памятника 
«Ленинградская Мадонна». Он 
посвящен детям, рожденным 
в Ленинграде в годы блокады.

В основе скульптурой ком-
позиции женщина, сидящая 
у разбитого окна, за которым 
виднеется шпиль Петропав-
ловской крепости. У ленин-
градки на руках младенец. Ав-
тор – скульптор Алексей Сте-
паненко из Приморья. Откры-
тие приурочили к 80-летию 
полного освобождения Ле-
нинграда от фашистской бло-
кады.

Место для установки па-
мятника было выбрано не-
случайно: в дни войны Все-

воложск стал домом для ты-
сяч сирот из осажденного го-
рода. Скульптура женщины с 
младенцем на руках на фоне 
разбитого окна – «Ленинград-
ская Мадонна» – символ жиз-
ни, материнской заботы и од-
новременно напоминание о 
страшной трагедии. Все три с 
лишним года блокады ленин-
градцам приходилось жить в 
чудовищных условиях. Но они 
все равно верили в победу и 
мирное будущее для себя и 
своих детей.

«Мне кажется, это памят-
ник духу ленинградцев. Люди 
продолжали любить, рожать 
детей. Не просто выживать, а 
побеждать. Я считаю, что вот 
для таких памятников сейчас 
как раз самое время, пото-
му что это все воспевает рус-
ский дух, российскую поря-

дочность, смелость, ну и, на-
верное, это жизнелюбие. Не-
смотря на тяготы и лишения, с 
которыми столкнулись жители 
блокадного Ленинграда в те 
годы, жизнь продолжалась – 
дух ленинградцев был несги-
баем. Люди продолжали лю-
бить, рожать детей, не просто 
выживать, а побеждать», – от-
метил министр юстиции Кон-
стантин Чуйченко.

«Мы говорили о том, ка-
кой это должен быть памят-
ник и насколько важно, чтобы 
он был открыт здесь. Я посмо-
трел цифры, они меня удиви-
ли, с 1941 по 1943 год в бло-
кадном Ленинграде родилось 
почти 90 тыс. детей – это зна-
чит, что город жил, работал, 
любил. Но еще одна цифра – 
страшная: за время блокады 
погибло почти 300 тыс. детей. 

Многих спасали и как раз вы-
возили по Дороге Жизни, но 
спасти удалось не всех. Памят-
ник очень пронзителен – с од-
ной стороны, говорит о траге-
дии, которая была в блокадном 
Ленинграде, а с другой сторо-
ны – о силе воли, любви, мате-
ринской заботе, вере в буду-
щее. Когда рождаются дети, с 
ними всегда связывается вера 
в будущее. В блокадном Ле-
нинграде, несмотря на голод 
и холод, верили в победу, как и 
сегодня мы верим в наших ре-
бят в зоне специальной воен-
ной операции», – сказал на от-
крытии памятника губернатор 
Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко.

Егор МИХАЙЛОВ  

Ленинград 

Николай ХАРИТОНОВ: Идем вперед, опережая других
Кандидат в президенты 

России Николай Харитонов 
провел встречу с молодыми 
спортсменами и комсомоль-
цами. Он побывал на откры-
той киберспортивной трени-
ровке среди комсомольских 
организаций. Борьба между 
ними завязалась нешуточная, 
ведь победители будут пред-
ставлять Ленинский Комсо-
мол на всероссийских и даже 
мировых состязаниях. 

Николай Харитонов оценил 
возможности киберспортив-
ных технологий и заявил о не-
обходимости их дальнейше-
го развития. С удовольствием 
примерив очки виртуальной 
реальности, кандидат в пре-
зиденты отметил важность 
киберспорта, но в то же вре-
мя призвал молодежь не за-
бывать и о спорте традици-
онном. В этом отношении 
КПРФ, по его словам, помога-
ет нашей стране идти не толь-
ко в ногу со временем, но и на 
шаг впереди:

«Компартия Российской 
Федерации впитывает все  
доброе, что было в советское 
время, по развитию массовой 
физкультуры, спорта, дет-
ско-юношеского спорта, про-
фессионального спорта, или, 
как его раньше называли, 
спорта высших достижений. 
Физкультура и спорт долж-
ны занимать в повседневной 
жизни любого человека до-
стойное место. В нашей про-
грамме предусмотрено, что 
физическое воспитание под-
растающего поколения долж-
но стать одним из главных на-
правлений нашей жизни».

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ
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В кабинетах чиновников «Росавиации» прошли обыски
Из российской юрисдикции 

незаконно было выведено 59 
воздушных судов, как мини-
мум три из которых (верто-
леты МИ-8) затем участвова-
ли в спецоперации на стороне 
ВСУ. Кроме того, как сообща-
ют «Известия», вывезенные из 
России Ил-76 за границей вы-
полняли полеты с выключен-
ными ответчиками. Так дела-
ют для того, чтобы маршруты 
самолетов нельзя было отсле-
дить. 

Сейчас ФСБ РФ возбуждено 
два уголовных дела: «Халат-
ность» и «Превышение долж-
ностных полномочий». Пово-
дом для возбуждения уголов-
ных дел стала проверка «Рос-
авиации» Министерством 
транспорта России в июле 
прошлого года. Тогда, в ходе 
проведения проверки госре-
гистрации воздушных судов и 
ведения Госреестра, было вы-
явлено, что с марта 2022 года 
сотрудники «Росавиации» в 
нарушение закона снимали с 
регистрации воздушные суда. 
Как выяснилось, чиновники 
выводили борта из Госреестра 
гражданских воздушных судов 
без полных комплектов доку-
ментов, предоставляли проти-
воречивую и недостоверную 

информацию об их нахожде-
нии за пределами России. Так-
же они не запрашивали в дру-
гих ведомствах сведения о вы-
данных собственникам воз-
душных судов разрешительных 
документах.

Таким образом, были прода-
ны 59 самолетов и вертолетов, 
причем часть из них «ушла» в 
недружественные страны. Эта 
история стала одной из причин 
отставки экс-главы «Росави-
ации» Александра Нерадько, 
проработавшего на этой долж-
ности 14 лет. Все борта были 
выведены из юрисдикции Рос-
сии во время его работы. 

Как сообщают «Известия», 
как минимум три МИ-8, неза-
конно исключенных из Госре-
естра и вывезенных из России, 
Украина использовала против 
российской армии. А Ил-76 из 
этого же списка выполнял рей-
сы с выключенным ответчи-
ком, скрывая свои маршруты. 

Ряд авиационных машин 
после снятия с регистрации 
в России были зарегистриро-
ваны в республиках Средней 
Азии, а по нескольким самоле-
там и вертолетам вообще нет 
информации, и непонятно, кто 
и где на них летает сейчас. Эти 
воздушные суда покинули тер-

риторию России под предло-
гом проведения «чартерных» 
и иных рейсов, но при этом не 
был оформлен ни временный, 
ни постоянный «вывоз» за пре-
делы России.  

Как сообщают «Известия», в 
главном офисе «Росавиации», 
расположенном на Ленин-
градском проспекте, прошли 
обыски в кабинетах и.о. на-
чальника управления инспек-
ции по безопасности полетов 
Кристины Бывалиной и зам-
начальника отдела государ-
ственной регистрации граж-
данских воздушных судов и 
сделок с ними Петра Козыре-
ва. В ходе обысков, как отме-
чают «Известия», были изъяты 
предметы и документы, под-
тверждающие незаконность 
действий чиновников. Напом-
ним, заместитель Бывалиной 
Анна Жильцова была уволена 
из агентства в июне 2023 года. 
Одной из причин ее увольне-
ния могло стать негативное от-
ношение к СВО и плакат соот-
ветствующего содержания, ви-
севший в ее кабинете. Как от-
мечается, сейчас в отношении 
Анны Жильцовой также воз-
буждено уголовное дело.

Стоит отметить, что факти-
чески благодаря «халатности» 

чиновников и, получается, с 
их помощью, ВСУ получили 
в свое распоряжение верто-
леты МИ-8, которые на Укра-
ине, по данным СМИ, дово-
оружают и используют в ходе 
СВО. Эти многоцелевые вер-
толеты могут служить для по-
ражения российских бойцов с 
воздуха, переброски тактиче-
ских групп, радиоэлектронной 
борьбы, минирования терри-
тории и воздушной разведки. 
Как вам такая «халатность»? 
И мы еще не знаем, как и кем 
используется Ил-76, летающий 
неизвестно где. Вполне можно 
предположить, что этот тяже-
лый военно-транспортный са-
молет сейчас доставляет для 
наших противников военные 
грузы, с помощью которых 
уничтожают наших бойцов.

Как сообщают «Известия», 
пока возбуждены дела по ста-
тьям «Халатность» (до 3 ме-
сяцев ареста) и «Превышение 
должностных полномочий» (до 
7 лет лишения свободы). Но 
расследование продолжается, и 
будем надеяться, что наша пра-
воохранительная система суме-
ет справедливо оценить дей-
ствия наших чиновников.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Вертолеты для ВСУ?

Угон стальных птиц «за бугор» 
теперь называется: «халатность»

Дагестан. В Казбековскую 
районную больницу 
обратились 
за медицинской 
помощью более 
30 человек 

Все они употребляли 
пищу в кафе села Дылым 
Казбековского района. У па
циентов была диагностиро
вана кишечная инфекция. 
Госпитализация понадоби
лась 16 гражданам, в том 
числе и детям. Прибывшие 
туда сотрудники противо
эпидемической службы вы
явили серьезные нарушения 
санитарных правил. Предва
рительно причиной отравле
ния мог стать майонез соб
ственного производства. В 
нем были найдены возбуди
тели сальмонеллеза.

Оренбургская область. 
В спортивном зале 
Красногвардейской 
гимназии в селе 
Донское обрушилась 
крыша 

Во время происшествия 
никто не пострадал, учени
ков не было в школе по слу
чаю выходного дня. Причины 
обрушения плит перекры
тия кровли устанавливают 
специалисты. 

Челябинск. Чиновники 
заплатят 433 тысячи 
за падение ребенка 
с карусели 

Школьник катался на ка
руселивертушке, когда у 
аттракциона отлетело сиде

нье. Мальчик провел в боль
нице две недели, затем ему 
назначили длительное ле
чение. Полученные травмы 
оценили как тяжкий вред 
здоровью. Суд обязал ад
министрацию Центрального 
района Челябинска запла
тить за травму ребенка, по
лученную на игровой пло
щадке.

Ростовская область. 
Более 200 аварийных 
бригад восстанавливают 
энергоснабжение 
в области

Ледяной дождь и мокрый 
снег, обрушившиеся на ре
гион, стали причиной мас
сового обрыва проводов. 
Отключенными от электри
чества остались 350 насе
ленных пунктов. Обесточено 
более 3 тысяч трансформа
торных подстанций и свыше 
200 линий электропередачи.

Новосибирская область.  
Из-за болезней 
в области закрыли 
на карантин 3 школы 
и 4 детских сада

Всего в этих образова
тельных учреждениях было 
выявлено более 300 забо
левших. Полностью прио
становили свою деятель
ность по санэпидпоказани
ям 3 школы (210 заболевших 
детей) Баганского и Иски
тимского районов и 4 дет
ских сада (104 заболевших) 
Баганского, Барабинского и 
Здвинского районов.

Иваново. Жители 
Иванова задыхаются 
от едкого дыма, 
некоторые жалуются 
на отравление

Уже несколько дней жиль
цы улиц Станкостроителей, 
Ташкентской, Некрасова, 
Кузнецова, в НовоТалицах и 
микрорайоне Рабочий Посе
лок сталкиваются с удуша
ющим и едким дымом. Го
рожане предполагают, что 
источник дыма может нахо
диться на территории Тей
кова и Ярославля.  

Новосибирск. Разгорелся 
скандал со сливом воды 
в озеро Жемчужина 
Сибири

Рабочие начали монтаж 
системы отведения. Нака
нуне им помешали местные 
жители. Позднее предста
витель застройщика предо
ставил разрешение на сброс 
вод со стройплощадки жи
лого комплекса в озеро. До
кументы выдало министер
ство природных ресурсов и 
экологии. Тем не менее ак
тивисты заставили сотруд
ников прекратить монтаж. 
Местные жители готовят пе
тицию в защиту водоема. 
Они планируют записать ви
деообращение.

2024�Социальная
�хроника

Обсуждается в Госдуме

ОФШОРНАЯ 
ВОЛЬНИЦА

�Ей� способствуют� офшо-
ры,� непрекращающийся� от-
ток� капитала,� увод� из� РФ�
средств� «эффективными»�
собственниками.��

Нам много рассказывают о 
сбежавших из России различ-
ных певцах и шутах горохо-
вых, испугавшихся санкций, 
променявших заграничный 
рай на Родину. Но среди пре-
дателей немало толстосумов, 
отказавшихся от российского 
гражданства в обмен на сохра-
нение в иностранной юрис-
дикции нахапанных в РФ бо-
гатств.  

Недавно миллиардер Васи-
лий Анисимов отказался от 
российского паспорта, чтобы 
остаться за бугром с русскими 
капиталами. Мы помним, как 
в начале 90-х псевдокоммуни-
сты сжигали свои партбилеты, 
отрекаясь от идеологии чести 
и справедливости. Теперь де-
нежные мешки отрекаются от 
Родины. Это последняя ста-
дия разложения человеческой 
личности. 

Кто такой Анисимов? Быв-
ший президент Федерации 
дзюдо в РФ, бизнесмен. На-
живался, как все ему подоб-
ные, на спекуляциях, компа-
ниях, по сути – на присвоении 
народного добра. Еще в 90-е 
Анисимов зарегистрировал в 
Швейцарии девелоперскую 
компанию Coalco, завладев-
шую, по данным Forbes, около 
20 тыс. гектаров земли на юге 
Подмосковья. Сейчас состоя-
ние Анисимова равно 1,6 млрд 
долларов, и у него паспорта 
Доминиканской Республики, 
Хорватии.  

Таких, как Анисимов, не-
мало: владелец холдин-
га Freedom Тимур Турлов, 
нагребший, как утвержда-
ет Forbes, 2,4 млрд долларов, 
ставший гражданином Казах-
стана; отказался от россий-
ского гражданства Рубен Вар-
данян, обладатель состояния 
в 1,3 млрд долларов и компа-
нии «Тройка Диалог»; Юрий 
Мильнер уехавший с семь-
ей из РФ, как бы из-за несо-
гласии с внешней политикой 
страны, прихватив «кошелек» 
с суммой свыше миллиарда 
долларов, «нажитых» в нехо-
рошей России; Николай Сто-
ронский, сын гендиректора 
АО «Газпром промгаз» Нико-
лая Сторонского, отказался от 
гражданства РФ, получил па-
спорт Великобритании, и вы-
вез состояние в 7,1 млрд дол-
ларов. Список можно продол-
жить.

■

Еще масштабнее обескров-
ливают Россию офшорники 
– собственники многочислен-
ных российских предприятий, 
зарегистрировавших «свое» 
имущество в офшорах типа 
как Гибралтар, Маршалло-
вы или Сейшельские остро-
ва, в княжествах Монако или 
Лихтенштейн и прочих «ти-
хих» уголках планеты, чтобы 
не платить налоги и распоря-
жаться добром, не считаясь с 
государственными интереса-
ми своей страны. В либераль-
ной РФ классу имущих разре-
шалось всё. 

Но с началом специаль-
ной военной операции (СВО) 
в России сложилась трудная 
экономическая, производ-
ственно-техническая ситуа-
ция. Ее усугубляет офшорная 
вольница. В числе предпри-
ятий, зарегистрированных в 
офшорах, оказались стратеги-
ческие, обеспечивающие обо-
роноспособность страны объ-
екты, там же остаются значи-
тельные денежные средства. 
Были надежды, что они ста-
нут инвестициями для эконо-
мики РФ. Но «эффективные» 
собственники предпочли их 
прокручивать в офшорах, и 
на этом неплохо обогащать-
ся. Любителей денег не встре-
вожило даже то, что родная 
страна втянута в войну с укро-
нацистами, и тысячи росси-
ян пошли на фронт сражаться 
с врагом, не щадя своих жиз-
ней. Преданные своей стране 
бойцы, возможно, даже не по-
дозревают, как вредят офшор-
ники России, выкачивая из нее 
ресурсы. 

Попытки вернуть из зару-
бежных офшоров российские 
активы не раз предпринима-
лись правительством. Госдума 
утверждала законы, предла-
гавшие собственникам за воз-
врат из офшоров благоприят-
нейшие условия для их бизне-
са. Даже были созданы Специ-
альные административные 
районы (САР) для перевода 
в них холдинговых структур, 
крупных российских предпри-
ятий из офшорных юрисдик-
ций. САРы появились в авгу-
сте 2018 года на острове Рус-
ский в Приморье и на острове 

Октябрьский в Калининград-
ской области. Однако в САРы 
пришло немного российских 
компаний. Их чуть прибави-
лось после начала СВО, когда 
некоторые компании россий-
ского происхождения стали 
притеснять за рубежом из-за 
действующих антироссийских 
санкций. Но большая часть 
российских активов остается в 
офшорах.  

Власть РФ заняла выжида-
тельную позицию. А думская 
оппозиция взялась исправить 
положение. Группа справрос-
сов внесла в Госдуму законо-
проект «О деофшоризации». 
Он сразу не понравился каб-
мину и единороссам. Разра-
ботчики, в отличие от преды-
дущих инициатив, не лебезили 
перед собственниками, а по-
ставили им жесткие условия:  

если� в� течение� полугода� не�
будут� перерегистрированы�
прописанные� в� офшорных� зо-
нах�шахты,�заводы,�трубопро-
воды� и� торговые� сети,� то� эти�
владения�перейдут�под�управ-
ление� Росимущества,� т.е.� бу-
дут�национализированы.��

■
А как иначе, возмущался 

один из авторов законопроек-
та Михаил Делягин: 

«Почти два года Россия ве-
дет боевые действия. Но во 
многих сферах государство 
не просто не стремится к по-
вышению эффективности, а, 
напротив, как будто пытает-
ся жить по-старому, как будто 
даже вот-вот откажемся от су-
веренитета, передадим его За-
паду, вернемся в кровавые для 
народа и благословенные для 
наших врагов 90-е годы».

«Огромная часть крупного 
российского бизнеса, – под-
черкивал депутат, – по-преж-
нему зарегистрирована в оф-
шорах, там же остается почти 
весь ритейл. Собственники не 
желают возвращаться на свою 
Родину, где получают прибы-
ли. Офшорный «бизнес» ли-
шает бюджет РФ триллион-
ных доходов, способствует 
выводу из страны колоссаль-
ных средств. Зарегистрировав 
в офшорах российские пред-
приятия, собственники вос-
принимают свою страну как 
нечто постороннее, как объ-
ект эксплуатации, служащий 
только для выкачивания при-
былей. Между тем большин-
ство офшоров, в том числе 
и тех, где осели активы РФ, 
контролируется США и Ан-
глией, что объективно ставит 
офшорные капиталы России 
в зависимость от враждебных 
спецслужб, нацеленных на на-
несение нашей Родине вреда.  

Представьте, что вся роз-
ничная торговля кроме одно-
го госритейлера в один день 
закрывается под благовидны-
ми предлогами…� У нас, кста-
ти, уже закрывались НПЗ на 
ремонт разом и прямо перед 
организованным Минфином 
топливным кризисом, усилив 
его. У нас уже ликвидировали 
птицефабрики разом и прямо 
перед яичным кризисом, тоже 
усилив его. Подобные меха-
низмы отработаны в россий-
ской экономике, в больших 
масштабах и под внешним 
управлением. Это оправдыва-
ет принудительную деофшо-
ризацию, поскольку возмож-
ности добровольности исчер-
паны».

Законопроект «О деофшо-
ризации» простой. Как сказа-
но в пояснительной записке, 
все активы, расположенные в 
России, но находящиеся в соб-
ственности целевого управ-
ления офшорных компаний, 
если не перерегистрируются 
в РФ за полгода, будут конфи-
скованы. Активы, возвратив-
шиеся в отечественную юрис-
дикцию, станут объектами на-
логообложения и будут управ-
ляться в интересах России.

Конечно, отмечают авторы 
инициативы, потребуется из-
менить государственную по-
литику. Но это стоит сделать 
во имя того, чтобы остановить 
удушение страны искусствен-
но созданным денежным го-
лодом, и поощряемым тоталь-
ным произволом монополий. 

А пока офшорная аристо-
кратия сопротивляется, чтобы 
не допустить возврата капита-
лов в РФ. Судьба Родины аб-
солютно не беспокоит жирных 
котов. Что и подтвердило на-
пряженное обсуждение зако-
нопроекта в Госдуме.  

Единороссы – преданные 
лоббисты офшорников. В 
спор с авторами законопро-
екта вступил член «ЕдРа», 
экс-министр труда и предсе-
датель комитета по экономи-
ческой политике Максим То-
пилин. Он укорял разработчи-
ков за то, что они «посягнули 
на стандартные правоотноше-
ния», что «захотели изменить 

базовые отношения собствен-
ности» (собственностью на-
зывает то, что отнято у го-
сударства). Топилин дал из-
вращенный смысл законопро-
екта, лишь бы его отвергнуть. 

Но, упрекая сторонников 
деофшоризации в наруше-
нии «международного права», 
«норм ВТО», Топилин тут же 
получил ответку. Ему освежи-
ли в памяти, что «ВТО не ра-
ботает с 2016 года, о чем гово-
рил министр иностранных дел 
Лавров», а «международное 
право отменено еще в 1999 
году».  

В числе недостатков зако-
нопроекта Топилин указал 
на отсутствие цифр. А когда 
его спросили, сколько компа-
ний вернулось в РФ и сколь-
ко осталось в офшорах, едино-
росс стушевался и, заикаясь, 
стал вспоминать: 200... 300… 
явив собою жалкое зрелище. 
Лучше бы честно сказал, что 
Минэкономразвития скрыва-
ет цифры, так как их невыгод-
но показывать.   

Именно засилье в финансо-
во-экономическом блоке пра-
вительства чиновников, ори-
ентированных на поддержку 
капиталистов, той самой оф-
шорной аристократии, а не на 
укрепление государства, и ста-
ло, по мнению думской оппо-
зиции, тормозом в проведении 
деофшоризации. 

«Как рассуждают эти чи-
новники? Зачем, мол, ссорить-
ся с Западом? Вдруг что-ни-
будь когда-нибудь рассосется? 
И ВТО заработает, и воскрес-
нет международное право», – 
иронизировал Делягин. 

Правота думской оппози-
ции брала верх. И тогда подал 
голос единоросс� Александр�
Максимов, произнеся посту-
латы из лихих 90-х: «Государ-
ственная собственность неэф-
фективна, а офшоры способ-
ны приносить дополнитель-
ную прибыль. …А вы хотите 
всё вернуть в государственные 
руки и разрушить экономику 
(рыночную), которая создава-
лась по крохам? Только част-
ное управление позволяет ро-
ждать частное предпринима-
тельство…»

Зал даже притих от удивле-
ния. Максимов озвучил тео-
рию Гайдара-Чубайса-Кудри-
на и нетрезвого Ельцина, ока-
завшуюся на деле полной ахи-
неей. Сейчас и правительство, 
и думское «ЕдРо» стараются 
не упоминать про «эффектив-
ных» собственников, разва-
ливших экономику РФ и про-
давших всё, что только им под 
руку попало.   

Оскандалившийся Топилин 
больше не возникал, а комму-
нисты решили подискутиро-
вать.  

■

«Кто попал в офшоры? – за-
дался вопросом Николай Ко-
ломейцев (КПРФ), – те, кто 
за шапку сухарей хапнул трил-
лионные состояния, и отпра-
вил их туда, где можно полу-
чать дешевые кредиты и обо-
гащаться, не выплачивая даже 
мизерные налоги, установ-
ленные в России. …Поэтому 
собственники вывели активы 
туда, где выгоднее, а всё пло-
хое – минимальную зарплату, 
загрязненную экологию, исто-
щение ресурсов – оставили в 
РФ». 

Депутаты от КПРФ дока-
зывали, что национализация 
нужна, ее во всех капстранах 
проводят в целях оздоровле-
ния предприятий, доведенных 
до ручки «эффективными» 
собственниками.    

Но единороссов от одних 
слов «национализация», «де-
офшоризация» в дрожь броса-
ет. Большинство из них успели 
за рыночные годы обогатить-
ся, и теперь они боятся поте-
рять «нажитое непосильным 
трудом».

При голосовании, законо-
проект «О деофшоризации» 
поддержали 98 депутатов – 
КПРФ и справроссы. «ЕдРо» 
промолчало, провалив тем са-
мым принятие в первом чте-
нии необходимого для госу-
дарства документа. 

Делягин заявил, что «от-
вергшие� законопроект� отве-
тили,�что�им�важнее�жизни�со-
граждан� сверхприбыли� оли-
гархии,�способствующей�через�
офшорную� систему� убийству�
неофашистами� наших� воинов�
и� мирных� жителей� Донецка,�
Луганска,� Белгорода,� Крыма,�
Запорожья,�Херсона...»

Коммунисты пообещали 
продолжить борьбу за деоф-
шоризацию, национализацию, 
за развитие отечественной 
экономики, настаивая на рас-
смотрении аналогичных зако-
нопроектов, внесенных фрак-
цией КПРФ в Госдуму. 

Галина ПЛАТОВА

Хамовнический суд Мо-
сквы приговорил к 7,5 годам 
колонии строгого режима Ки-
рилла Суханова – коммерче-
ского директора медиапроек-
та «Oсторожно Media» жур-
налистки Ксении Собчак. Он 
признан виновным по делу о 
вымогательстве в особо круп-
ном размере, сообщили «Ин-
терфаксу» в суде.

Проходящие по этому же 
делу бывший главный редак-
тор российской версии жур-
нала Tatler Ариан Кузьмин 
(Романовский) и журналист 
Тамерлан Бигаев получили по 
семь лет.

Все фигуранты признаны 

виновными в вымогательстве 
в целях получения имуще-
ства в особо крупном размере 
(п. «б» ч. 3 ст. 163 УК).

Процесс прошел в закры-
том от слушателей режиме по 
ходатайству потерпевшей сто-
роны. В деле шла речь о вы-
могательстве 11 млн рублей с 
использованием Telegram-ка-
нала «Тушите свет».

В пресс-службе суда уточ-
нили, что фигуранты, «дей-
ствуя совместно группой лиц 
по предварительному сгово-
ру, вымогали у генерального 
директора ГК «Ростех» Че-
мезова С.В. в общей сложно-
сти 11 млн рублей за удаление 

уже размещенной информа-
ции компрометирующего и 
дискредитирующего характе-
ра, а также за неразмещение 
такой информации в течение 
года».

Суханов признал вину ча-
стично, остальные осужден-
ные вину не признали.

Фигуранты дела были аре-
стованы в октябре 2022 года. 
Тогда же в СМИ появилась 
информация о следственных 
мероприятиях в отношении 
Собчак. Журналистка, как со-
общалось, уехала из России, 
однако впоследствии верну-
лась.

Тушите свет...
Коммерческий директор проекта Собчак 
приговорен к 7,5 годам строгого режима

Столкновение
Число пострадавших в ДТП 

с автобусом с детьми в Псковской 
области выросло до 17

В результате столкновения ав
тобуса с детьми и большегруза в 
Псковской области пострадали 
13 детей и четверо взрослых, со
общила официальный представи
тель МВД России Ирина Волк.

«По предварительной инфор
мации, пострадали 17 человек: 
четверо взрослых и 13 детей. Не
сколько человек госпитализи
рованы, остальным оказывается 
медицинская помощь на месте», 
– написала Волк в своем теле
грамканале.

Ранее в прессслужбе регио
нального МЧС сообщили о 12 по
страдавших в столкновении авто
буса с грузовым автомобилем на 
трассе Р23 в Пушкиногорском 
районе Псковской области.
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ПОЗИТИВНЫЕ ПЕРЕМЕНЫ
15 февраля исполняется 35 лет со дня 

вывода советских войск из Афганистана. 
За прошедшие десятилетия неоднократно 
менялась оценка тех известных афганских 
событий последней четверти минувше-
го века: от восторженных «С поставлен-
ной задачей успешно справились!», «Ин-
тернациональный долг выполнили!» до 
полного неприятия, даже осуждения уча-
стия наших соединений и частей в боевых 
действиях на территории граничившего с 
СССР южного соседа. Более того, ввод и 
пребывание ограниченного контингента 
советских войск в Афганистане стали на-
зывать одной из причин развала Совет-
ского Союза – дескать, экономика стра-
ны не выдержала непосильной военной 
нагрузки, а наша армия, потеряв в афган-
ской вой не за неполные десять лет 15 тыс. 
солдат и офицеров, а также бесчисленное 
множество оружия и боевой техники, по-
терпев серьезное поражение, была вы-
нуждена убраться восвояси.

Ветераны-«афганцы» обычно не назы-
вают те события войной. К концу 70-х го-
дов прошлого столетия в реальной мощи 
советских вооруженных сил не сомнева-
лись даже в США, чьи военные базы опу-
тали фактически всю планету, чья эконо-
мика, занимавшая первое место в мире, 
способна была надежно обеспечить воен-
но-политическое прикрытие ее глобаль-
ных интересов и амбиций. Следует под-
черкнуть: если Советскому Союзу пона-
добилось бы использовать в Афганиста-
не лишь некоторую часть своего военного 
потенциала и боевого арсенала, наверное, 
все горы этой страны можно было сров-
нять с землей, превратить ее территорию 
в безжизненную, безлюдную пустыню.

Но мы шли туда не воевать, не видоиз-
менять прекрасный по-своему природный 
ландшафт этой страны! Шли оказать по-
мощь афганскому народу в становлении 
народной власти, в защите завоеваний 
Апрельской революции 1978 года от внеш-
них угроз и внутренних врагов. Так же, 
как задолго до этого многие-многие годы 
советские специалисты помогали здесь 
возводить промышленные предприятия, 
строить школы, больницы, дороги, совер-
шенствовать и развивать инфраструктуру, 
готовить национальные кадры. И входили 
не самовольно, а по настоятельной, неод-
нократно повторенной просьбе законного 
правительства ДРА. В отличие, например, 
от армии США, некоторых ее союзников 
по НАТО, которые с начала XXI века без 
малого двадцать лет бесцеремонно разме-
щались и без какого-либо международно 
признанного мандата действовали в Аф-
ганистане, в конечном итоге позорно бе-
жав оттуда.

Ограниченный контингент советских 
 войск со стоявшими тогда перед ним зада-
чами в целом справился. Наши воины вы-
ходили «из-за речки» по Хайратонскому 
мосту и в других местах с гордо подняты-
ми головами, с развернутыми, празднично 
развевавшимися боевыми знаменами со-
единений и частей. И Родина достаточно 
высоко оценила ратный труд и подвиг вои-
нов-«афганцев». Всем им, участвовавшим в 

боевых действиях, было присвоено звание 
воинов-интернационалистов, день оконча-
тельного вывода войск из Афганистана, 15 
февраля, назвали Днем памяти воинов-ин-
тернационалистов, а законом «О ветера-
нах» предусмотрели определенные льготы 
как ветеранам боевых действий.

Уместно также особо отметить, что наши 
«афганцы» оставили о себе добрую память 
как среди простых жителей до сих пор ох-
ваченной войной Исламской Республики 
Афганистан, так даже и у прежде заклятых 
врагов – убитого позже террористами ли-
дера этнических таджиков Ахмадшаха Ма-
суда, этнического узбека генерала Дустума 
и других. О «шурави» – советских специа-
листах и воинах советской армии – здесь до 
сих пор (!), уже с приходом к власти тали-
бов, выдворивших из страны ненавистных 
янки, отзываются с уважением, вспомина-
ют с нескрываемой ностальгией.

К сожалению, постперестроечное выс-
шее руководство России и значительная 
часть российского общества, переживше-
го со всей страной шок от развала неког-
да великого Советского Союза, занятые 
новыми заботами, решением насущных 
проблем «лихих» 1990-х годов, последую-
щим стремлением «поднять с колен» раз-
валенную социалистическую экономику, 
сменили ранее данные афганским собы-
тиям положительные оценки на противо-
положные. Более того, ввод в Афганистан 
и пребывание там советских войск стали 
считать политической ошибкой, стратеги-
ческим и тактическим провалом. Призна-
юсь, было досадно и обидно, что в Россий-
ской Федерации, объявившей себя пра-
вопреемницей СССР, будто бы считали 
обузой, «неудобной», саму суть интерна-
циональной миссии наших воинов в ДРА 
и хотели бы стереть этот период из фак-
тически недавней истории прежде еди-
ной страны. На официальном уровне ста-
ли избегать упоминаний о той многолет-
ней эпопее, видимо, стремясь предать ее 
забвению. Даже на юбилейных меропри-
ятиях, посвященных выводу войск, редко 
можно было увидеть верховного главно-
командующего, председателя правитель-
ства, других высших должностных лиц 
Российской Федерации.

Например, помню, как в феврале 2014 
года на торжественном собрании вете-
ранов-«афганцев» в Большом кремлев-
ском дворце, где и мне довелось присут-
ствовать, из руководства страны прини-
мал участие только губернатор Москов-
ской области, бывший командующий 40-й 
армией, Герой Советского Союза гене-
рал-полковник Борис Всеволодович Гро-
мов, не забывший о своих соратниках – 
бойцах и командирах, выступивший с до-
кладом и поздравивший собравшихся с 
25-летием успешного завершения афган-
ской эпопеи.

Новый подход к осмыслению, к давно 
ожидаемой позитивной переоценке аф-
ганских событий наметился лишь после 
2016 года, когда к России за помощью об-
ратился президент Сирийской Арабской 
Республики Хафез Асад. Его страну, боль-
шую часть которой уже занимали боевые 

отряды ИГИЛ (запрещенной в России и 
ряде других государств террористической 
группировки), ожидала настоящая ката-
строфа – полное поглощение созданным 
террористами так называемым «Ислам-
ским халифатом» (также запрещен в Рос-
сии). Совет федерации одобрил соответ-
ствующий запрос верховного главноко-
мандующего Вооруженными силами Рос-
сии на оказание такой помощи.

Ее результат известен: в течение двух 
последовавших лет при непосредствен-
ной поддержке наших ВКС, моряков, раз-
ведчиков, саперов, ракетчиков и артил-
леристов, военных советников сирийская 
армия очистила от многотысячной орды 
бандитов всех мастей больше 70% своей 
республики, готовится к завершающим 
освободительным операциям на севере и 
востоке страны. В Сирии уже налажива-
ется мирная жизнь, в чем опять-таки ак-
тивно помогает Россия. И можно с уве-
ренностью сказать, что российские воен-
нослужащие, как 35 лет назад советские 
солдаты в Афганистане, свой воинский 
и интернациональный долг в Сирийской 
Арабской Республике выполнили.

Заслуги тех и других одинаково дороги 
и ценны для нашей Родины. И это теперь 
снова начинают осознавать и признавать 
российская общественность, высшее ру-
ководство, правительство страны.

На фоне начавшейся почти два года на-
зад специальной военной операции по де-
милитаризации и денацификации Украи-
ны публичная смена позиции, быть может, 
не очень заметна: все наше внимание сей-
час сосредоточено именно на СВО. И это 
вполне закономерно! Но то, что делают, 
чем днем за днем, месяц за месяцем зани-
маются наши солдаты, сержанты, офице-
ры на более чем тысячекилометровой ли-
нии боевого соприкосновения с против-
ником, отчасти очень близко для выпол-
нявших интернациональный долг в Корее, 
во Вьетнаме, в Афганистане, Сирии и в 
других государствах. Более того, россий-
ские воины идут вперед с особой мисси-
ей – освободить от бандеровской власти 
наших кровных братьев в Донецке, в Лу-
ганске, в Запорожье, на Херсонщине. Они 
– достойные наследники ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, продолжатели 
славных боевых традиций воинов-интер-
националистов. И не случайно все участ-
ники СВО также получают федеральный 
статус ветеранов боевых действий.

Налицо неразрывная связь многих по-
колений вооруженных защитников ма-
тушки России независимо от того, как она 
за свою многовековую историю называ-
лась: Московская Русь, Российская Импе-
рия, Советский Союз или нынешняя Рос-
сийская Федерация. И эту связь никому не 
разрушить! В единстве и боевом братстве 
– наша сила! В этом – основа наших до-
стижений и побед, в этом – залог и одно 
из главных условий нашей обязательной 
предстоящей победы.

Виктор АБРАМОВ,
участник боевых действий 

в Афганистане

К 35-летию вывода войск из Афганистана

СССР – США:  
афганский исход.  
В чем отличия?

Блок НАТО пришел в Афганистан в 2021 
году. Альянс действовал там по привычной 
и уже отработанной в других странах схе-
ме: марионеточное правительство, репрес-
сии, военные базы и уничтожение всех, кого 
посчитали «террористами». Первоначально 
американцы пытались продвигать в Афга-
нистане «толерантность», но быстро поня-
ли всю бессмысленность этой затеи. Спу-
стя 20 лет они бежали из Афганистана. Весь 
мир облетели кадры, когда сотрудничавшие 
с США местные жители, повисшие на шас-
си Lockheed C-130 Hercules, гибли, падая с 
большой высоты. Байден вынужден был при-
знать: это было бегство проигравшей армии, 
не сумевшей сломить народ Афганистана.

Все познается в сравнении. Спустя 35 
лет после того, как последний советский 
солдат покинул Афганистан, бывшие мод-
жахеды с сожалением вспоминают, что во-
евали против Советской армии. «Шурави», 
как называли наших бойцов афганцы, оста-
вили о себе добрую память не только как 
хорошие воины, люди чести и слова, но и 
как те, кто пришел не захватывать эту зем-
лю, а помогать ей развиваться. СССР по-
строил в стране более 200 промышленных 
объектов: ГЭС, газопроводы, аэродромы, 
домостроительный комбинат, асфальтобе-
тонный завод, автодорога и туннель Саланг 
и многое другое. В Кабуле был выстроен 
целый микрорайон, ставший первым опы-
том массовой постройки благоустроенного 
жилья в Афганистане. Многие из этих объ-
ектов функционируют до сих пор, храня па-
мять о «шурави».

Герой Советского Союза генерал армии 
Валентин Варенников вспоминал: «Мы в те 
далекие уже годы не только боевыми дей-
ствиями и прочими силовыми методами 
добивались того, чтобы народ Афганистана 
жил спокойно, но и участвовали в проведе-
нии политики национального примирения. 
Для Афганистана много значило установле-
ние более чем 500 наших застав на основ-
ных магистралях страны. Одна магистраль 
– от Термеза до Кабула и далее до Джела-
лабада, а вторая – на Герат и Кандагар. Без 
этих дорог жизнь афганцев была бы немыс-
лимой. Но самое главное – мы и не собира-
лись делать ничего плохого для мирного на-
селения. Когда нам пришло время уходить, 
тысячи жителей Афганистана провожали 
советские войска с сожалением, с цветами 
и слезами на глазах. Я был тому свидете-
лем и никогда этого не забуду».

К 1985 году даже полевые командиры 
моджахедов стали понимать, что советские 
войска не желают вреда афганцам. Они не 
раз встречались с советскими командира-
ми и заключали с ними перемирия. Афган-
цы были уверены: «шурави» можно верить, 
они не обманут. Многие из них до сих пор 
с ностальгией вспоминают 1980-е годы как 
одни из самых благополучных в жизни сво-
ей страны. Мы помогали Афганистану и по-
сле 1989 года, но по приказу Ельцина по-
мощь была остановлена. А в 1992 году пра-
вительство Наджибуллы было свергнуто, и 
началась гражданская война.

Сейчас США говорят, что вложили в Аф-
ганистан миллиарды долларов. Но даже чи-
новники марионеточного правительства от-
мечали: на нужды страны тратилось не бо-
лее 15% выделенных средств. Остальное 
было разворовано и рассовано по карма-
нам самими американцами.

 «В Афганистане помнят, – рассказывал 
В.И. Варенников, – что «шурави», в отличие 
от солдат НАТО, обували, одевали, корми-
ли, обеспечивали работой афганцев, стро-
или промышленные предприятия, подни-
мали сельское хозяйство страны».

Подведем итог. Натовцы пробыли в Аф-
ганистане в два раза дольше, чем мы. Про-
западный режим не продержался в стране 
и дня. Он был свергнут сразу же, когда «ми-
ротворческие силы» покинули регион. За 
день рассыпались и созданные по амери-
канскому образцу афганские вооруженные 
силы. Семинары по «гендерному равен-
ству» не оказали на афганцев никакого вли-
яния, лишь усилив неприятие западного об-
раза жизни. В процессе своего ухода НАТО 
бросила в Афганистане технику и оружие. 
Иначе как паническим бегством этот про-
цесс назвать нельзя.

В отличие от НАТО мы уходили из Афга-
нистана с высоко поднятыми знаменами. 
Местные не пытались уйти вместе с ними, 
так как не опасались за свое будущее. На тот 
момент правительственные войска контро-
лировали до 95% территории страны и фак-
тически уже сломили моджахедов. Постро-
енные СССР жилые кварталы, школы, боль-
ницы и предприятия давали народу Афгани-
стана надежду. И если бы не предательство 
Ельцина и Козырева, то Афганистан мог бы 
сегодня выглядеть совсем по-другому.

Евгений ФЕДОРИНОВ

Проводы бойцов СССР

Бегство за Америкой

Жуткое пробуждение 
Аш-Шабура

Армия обороны Израиля рано утром 
в понедельник нанесла серию ударов по 
району Аш-Шабура, расположенному в 
центре Рафаха.

В результате израильских авиауда-
ров по городу Рафах на юге сектора Газа 
погибли по меньшей мере 100 жителей 
анклава, более 230 получили ранения, со-
общает телеканал Al Mayadeen со ссыл-
кой на источники. По данным телекана-
ла, Израиль нанес более 50 авиаударов 
по Рафаху. По информации агентства 
Reuters, об «ожесточенных ударах» по 
Рафаху заявил и Палестинский Красный 
Полумесяц.

Как сообщила армия обороны Израи-
ля (ЦАХАЛ), рано утром в понедельник 
она нанесла несколько ударов по району 
Аш-Шабура, расположенном в центре Ра-
фаха. «Армия обороны Израиля нанесла 
серию ударов по объектам террористов в 
районе Аш-Шабура на юге сектора Газа. 
Удары завершились», – говорится в сооб-
щении израильских военных в соцсетях.

ЦАХАЛ также сообщил, что в ходе со-
вместной операции военных, израильско-
го управления по безопасности и поли-
ции Израиля в Рафахе ночью были спа-
сены два заложника – Фернандо Симон 
Марман (60 лет) и Луис Хар (70 лет), по-
хищенные ХАМАС 7 октября из кибуца 
Нир-Ицхак. «Они оба находятся в хоро-
шем состоянии и были переведены на ме-
дицинское обследование», – говорится в 
сообщении.

Некоторые СМИ уточняют со ссыл-
кой на ХАМАС, что удары были нане-
сены по 14 домам и трем мечетям в раз-
ных частях Рафаха. Палестинские СМИ, 
в свою очередь, заявили, что израильские 
военные нанесли удар по мечети аль-Ху-
да в лагере Ибна в Рафахе, а также по ме-
чети аль-Рахма, где укрывалось большое 
число перемещенных жителей Газы. Ди-
ректор больницы Абу Юсефа ан-Наджа-
ра заявил, что медицинские учреждения, 

расположенные в Рафахе, не справляются 
с большим количеством жертв в результа-
те ударов.

На фоне произошедшего издание The 
Wall Street Journal написало, что вла-
сти Египта ранее передали группировке 
 ХАМАС информацию, что у нее есть не 
более двух недель для заключения согла-
шения с Израилем о прекращении огня 
и освобождении заложников. Если усло-
вия не будут выполнены, ЦАХАЛ будет 
наступать на Рафах, передает издание: 
«Египет, ведущий посредник в перегово-
рах сторон, предостерегал ХАМАС, что 
им нужно договориться с Израилем за 
две недели, или Израиль приступит к су-
хопутному наступлению на Рафах».

■

Апелляционный суд Нидерландов в Га-
аге в понедельник запретил правитель-
ству отправлять Израилю части истре-
бителей F-35 из-за продолжающейся из-
раильской военной операции в секторе 
Газа, передает агентство Associated Press.

По решению суда власти страны обяза-
ны в течение семи дней остановить весь 
экспорт запчастей для F-35 в направле-
нии Израиля.

«Нельзя отрицать явный риск того, 
что экспортированные детали F-35 могут 
быть использованы в серьезных наруше-
ниях прав человека», – говорится в реше-
нии суда.

Адвокаты стороны защиты в свою оче-
редь заявили, что этот запрет не несет 
практического смысла, поскольку США 
смогут самостоятельно, не прибегая к ус-
лугам Нидерландов, отправлять запчасти 
для F-35 Израилю.

В голландском городе Военсдрехте рас-
положен склад, который принадлежит 
США. На нем хранятся запчасти F-35, ко-
торые Вашингтон затем распределяет в 
страны, которые их запрашивают, пояс-
няет Associated Press.

Президент Жапаров призвал США 
не вмешиваться во внутренние 

дела Киргизии
Президент Киргизии 

Садыр Жапаров в ответ-
ном письме госсекрета-
рю США Энтони Блинке-
ну призвал Вашингтон не 
вмешиваться во внутрен-
ние дела республики, со-
общила пресс-служба Жа-
парова. «Вынужден с со-
жалением отметить, что 
содержание вашего пись-
ма имеет признаки вме-
шательства во внутренние 
дела нашего государства», 
– отметил президент ре-
спублики.

Ранее госсекретарь 
США направил письмо 
президенту Киргизии, вы-
разив обеспокоенность по 
поводу рассматриваемого 
парламентом республики 
законопроекта «О неком-
мерческих организациях». 
В своем ответном посла-
нии Жапаров объяснил, 
что цель законопроекта – 
внести ясность и упорядо-
чить деятельность непра-
вительственных и неком-
мерческих организаций, 
действующих в Киргизии:

«Следует признать, что 
часть неправительствен-
ных/некоммерческих ор-
ганизаций получают фи-
нансирование из-за рубе-
жа, причем не только из 
США и стран Евросоюза. 
Естественно, существует 
проблема, напрямую свя-
занная с защитой закон-
ных интересов киргизско-
го государства, – насколь-
ко может и должен быть 
государственный контроль 
за деятельностью средств 
массовой информации и 
неправительственных ор-
ганизаций, финансируе-
мых иностранными госу-
дарствами или с иностран-
ным участием. Речь идет 
о том, что киргизское го-
сударство, как это ему по-
ложено по статусу, наме-
ревается контролировать, 
откуда приходят деньги в 
эти неправительственные/
некоммерческие органи-
зации, кем, как и на какие 
цели они расходуются», 
– подчеркнул президент 
Киргизской Республики.

По его словам, власти 
Киргизии поддерживают 
деятельность неправитель-
ственных организаций и 
СМИ, но требуют испол-
нения норм конституции и 
законов страны, в том чис-
ле налогового кодекса.

«Общество, государство 
должны видеть, откуда, из 
каких иностранных источ-
ников и на какие цели идет 
финансирование той или 
иной неправительствен-
ной организации. Наши 
требования к ним понят-
ны и поддерживаются в 
обществе, полностью со-
ответствуют как конститу-
ции, так и нашим между-
народным обязательствам. 
Однако представителями 
так называемых свобод-
ных СМИ и НПО иниции-
руемые государственными 
органами законопроекты 
об иностранных агентах, 
средствах массовой ин-
формации, неправитель-
ственных организациях 
были приняты в штыки», – 
подчеркнул Жапаров.

Александр Стубб избран 
президентом Финляндии

Бывший премьер-министр Финляндии 
Александр Стубб победил во втором туре 
президентских выборов, набрав 51,6% го-
лосов после подсчета всех бюллетеней. 
Второй претендент на пост президента 
– экс-глава финского МИДа Пекка Хаа-
висто – набрал 48,4%. Об этом сообщил 
финский портал Yle.

Ранее Александр Стубб занимал ряд 
министерских постов в правительствах 
страны. После назначения главой МИДа в 
2008 году он проявил себя активным сто-
ронником вступления страны в НАТО. В 
2014–2015 годах Стубб возглавлял фин-
ский кабмин, а в 2017 году заявил, что на-
всегда уходит из политики. Однако уже в 
2023 году Стубб неожиданно для многих 
заявил о своих претензиях на пост главы 
государства.

В ходе предвыборной кампании Стубб 
проявил себя как активный сторонник ев-
роатлантического и антироссийского кур-
са. Он выступал против членства России 
в Совете Безопасности ООН, а также за 
отказ от полноценных отношений с Мо-
сквой до тех пор, пока российские войска 
находятся на Украине. Стубб также под-
держал конфискацию замороженных ак-
тивов РФ и их использование для помо-
щи Киеву.

Выборы президента прошли в Финлян-
дии в первый раз после вступления этой 
страны в НАТО в апреле 2023 года. В от-
личие от глав многих других европейских 
государств президент Финляндии играет 
важную роль в выработке и реализации 
внешней политики, представляет страну в 
НАТО и возглавляет силы обороны.
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Калейдоскоп
В Москве оцифровали 
100 тыс. страниц древних 
рукописей

Специальный сканер позво-
ляет бесконтактно переносить 
изображение с документов  XII–
XX веков в электронный формат. 
Теперь их можно изучать на лю-
бом устройстве, не боясь повре-
дить ценные бумаги.

Биологи запустили 
в печать первую в мире 
3D-ткань головного мозга

Уникальный образец искус-
ственной нервной ткани спосо-
бен расти и передавать сигна-
лы аналогично мозгу человека. 
Разработка поможет в изучении 
работы мозга и его отдельных 
структур, а также в поисках ме-
тодов лечения неврологических 
расстройств и болезней.

Названы 5 деталей, 
которые чаще всего 
повреждаются при ДТП

По данным страховщиков, 
чаще всего получает поврежде-
ния передний бампер – в 18,4% 
случаев. На втором месте за-
дний бампер (17,5%). Капот и 
крылья машины – по 10% и 8% 
соответственно. Еще реже авто-
мобилисты заявляют о повреж-
дении фар (6%).

Раньше земные сутки 
длились всего 19 часов

При помощи метода, позво-
ляющего определить измене-
ние количества света, некогда 
достигавшего нашей планеты, 
пекинским ученым удалось по-
казать, что количество часов в 
сутках оставалось неизменным 
на протяжении миллиарда лет. 
Ранее же считалось, что про-
должительность суток увеличи-
валась постепенно. Данные ре-
зультаты потребуют некоторого 
пересмотра классических пред-
ставлений об истории Земли.

В Китае создали 
батарейку, способную 
работать 50 лет 
без подзарядки

Столь долгий срок службы 
обеспечивают 63 ядерных изо-
топа, при этом сама батарея 
имеет размер меньше монеты. 
Отмечается, что в ближайшем 
будущем мы сможем увидеть 
смартфоны, не требующие под-
зарядки на протяжении всего 
срока эксплуатации.

В Германии начался 
эксперимент 
с четырехдневной 
рабочей неделей

В полугодовом исследовании 
принимают участие более 50 
компаний из различных отрас-
лей. Цель эксперимента – уз-
нать, действительно ли сотруд-
ники, работающие четыре дня 
в неделю, сохраняют прежнюю 
производительность. 

На аукционе продали 
285-летний лимон 
за 1780 долларов

Как рассказали сотрудники 
аукционного дома, одна семья 
привезла им шкаф XIX века, ко-
торый когда-то принадлежал их 
родственнику. Когда специа-
лист фотографировал раритет, 
чтобы выставить его на аукци-
он, увидел в задней части одно-
го из ящиков лимон. На лимоне 
была надпись, гласящая о том, 
что он подарен некой мисс Бак-
стер 4 ноября 1739 года. Решив, 
что фрукт тоже имеет историче-
скую ценность, аукционный дом 
выставил его на торги. Сообща-
ется, что один из покупателей 
отдал за него сумму, составляю-
щую 163 тыс. в переводе на руб-
ли. Шкаф же был продан в пять 
раз дешевле.

До старта самого ожидаемо-
го события этого года – меж-
дународного мультиспортив-
ного турнира «Игры Будуще-
го» осталась одна неделя. Со-
ревнования пройдут в столице 
Татарстана на 9 объектах по 
21 виду спорта. В них примут 
участие более 2 тысяч атлетов 
из разных стран. В том числе 
во многих дисциплинах за по-
беду поборются представите-
ли Татарстана.

Соревнования нового фор-
мата пройдут с 21 февраля по 
3 марта, в них участники из 
сотни стран будут бороться за 
внушительный призовой фонд 
в 10 млн долларов.

На организацию «Игр Буду-
щего» правительство РФ вы-
делило свыше 5,2 млрд рублей. 
Казань готова к проведению 
турнира. В столице Татарста-
на ранее проходили уже де-
сять фиджитал-соревнований. 
В тестовых играх приняли уча-
стие 178 команд и 1200 чело-
век из 48 стран. 

В Играх будет 21 инноваци-
онная дисциплина. Соревно-
вания поделены на пять «вы-
зовов»: «Спорт», «Тактика», 
«Стратегия», «Скорость» и 
«Технологии». В них примут 
участие более 260 команд.

«Вызовы» сделаны по опре-
деленным принципам, чтобы 
распределить все заявленные 
дисциплины. Есть фиджитал 
– это одна полочка. Вторая – 
стратегический киберспорт. 
Третья – тактический кибер-
спорт, где стреляют. Четвер-
тая – спидран, прохождение 
игр на скорость. И пятая – 
технологии: «Битва роботов», 
гонки дронов, спортивное 
программирование и кибатле-
тика.

«Технологии» – участники 
соревнуются при помощи тех-

нически сложных устройств и 
технологических разработок.

«Гонки дронов». Дроны под 
управлением пилотов из раз-
ных команд преодолевают дис-
танцию на скорость. Гонка со-
стоит из одного этапа. Дроны 
каждой команды должны пре-
одолеть дистанцию в 50 кру-
гов: один спортсмен управля-
ет дроном, второй – дежурит 
на пит-стопе, через 25 кругов 
меняются местами. Побежда-
ет команда, которая быстрее 
всех преодолеет дистанцию в 
50 кругов.

«Битва роботов» – состяза-
ние инноваций и технологий, 
конструкторов и стратегов. 
На арене встречаются робо-
ты (от маленьких до громозд-
ких), которыми управляют не 
только изобретатели, но и ис-
кусственный интеллект. Глав-
ные требования дисциплины: 
роботы должны весить не бо-
лее 110 кг, размеры не должны 
превышать 120 см по каждой 
из плоскостей (длина, шири-
на, высота), а в команде долж-
но быть от трех до пяти чело-
век. В соревновании побеж-
дает команда, которая первая 
разрушит робота соперника.

Помимо основных дисци-
плин, в «Играх Будущего» бу-
дет представлена и расширен-
ная программа: виртуальная 
велогонка, кибатлетика (ком-
плекс соревнований среди лю-
дей с ограниченными возмож-
ностями), фиджитал-BMX 
(велосипедный симулятор + 
физический велосипедный мо-
токросс), серия танцевальных 
игр Just dance и музыкальная 
компьютерная игра с элемен-
тами виртуальной реальности 
– игрок управляет двумя све-
товыми мечами и должен раз-
бивать летящие строго в ритм 
блоки.

На «Играх Будущего» бу-
дет задействовано более деся-
ти площадок – МВЦ «Казань 
Экспо», ЛДС «Татнефть Аре-
на», Дворец единоборств «Ак 
Барс», УСК «Академия тен-
ниса», Международный ин-
формационный центр (МИЦ), 
ИТ-парк им. Башира Рамеева, 
СК «Мирас», СК «Тулпар», 
Экстрим-парк «Урам» и дру-
гие.

Российский стример Алек-
сандр Ермолаев объяснил, по-
чему считает «Игры Будуще-
го» уникальным проектом. 

– Как мне кажется, в таком 
виде эти два рода состязаний 
еще никто не совмещал. Мне 
все это напоминает фильмы 
про будущее – лазеры, космо-
леты, соревнования в воздухе. 
Аналогов «Играм Будущего» 
нет. И кажется удивительным, 
что впервые нечто подобное 
начинают делать только сей-
час. Причем именно в России, 
а это очень здорово. В этом 
есть крутость. 

К киберспорту в России 
спорное отношение. Несмо-
тря на популярность направ-
ления и успехи отечествен-
ных геймеров, многие счита-
ют неправильным называть 
соревнования за компьюте-
рами спортом. Даже шахма-
ты не все причисляют к спор-
ту, так как нет одного из важ-
нейших компонентов – физи-
ческой нагрузки и испытания 
тела. В свое время для крити-
ков шахмат придумали шах-
бокс – комбинацию шахмат и 
бокса. В рамках программы 
«Игры Будущего» в Татарста-
не разработали эксперимен-
тальный формат соревнова-
ний, где сочетаются турниры в 
виртуальном и реальном фор-
мате. То есть буквально после 
матча в FIFA нужно выйти на 

футбольное поле, а после го-
нок – сесть за руль автомоби-
ля. Однако далеко не у всех 
популярных видов спорта есть 
хороший виртуальный аналог. 
Проще всего с игровыми ви-
дами – помимо футбола, хок-
кея и баскетбола есть непло-
хие симуляторы у регби, бейс-
бола, американского футбола, 
есть и волейбол, пусть и спор-
ный в плане геймплея. Луч-
ше получился его пляжный 
аналог. Сложнее с личными 
видами. Много симуляторов 
тенниса, есть гольф от PGA 
Tours, большое количество го-
нок, в том числе с лицензия-
ми. Помимо F1, это и серии 
NASCAR, и WRC, и знамени-
тая в узких кругах ценителей 
ColinMcraeRally. Неплохо реа-
лизованы экстремальные дис-
циплины. От BMX и скейтбор-
да до горных лыж и сноуборда. 
Есть несчетное число файтин-
гов разного толка, отлично в 
мир киберспорта перекочева-
ли шахматы. 

Турнир планируют осве-
щать более 600 российских и 
зарубежных СМИ. Для транс-
ляции задействуют общерос-
сийские телевизионные кана-
лы и цифровые платформы 
VK Play и Trovo. При этом за-
мечен ажиотаж на билеты. Все 
организационные меропри-
ятия идут по графику. Пер-
вые участники турнира при-
едут в столицу Татарстана 15 
февраля. В ближайшие дни 
на площадках «Игр Будуще-
го» откроются справочные 
и информационные центры. 
Участники соревнований бу-
дут обеспечены всеми серви-
сами, транспортом и местами 
проживания. Церемония от-
крытия «Игр Будущего», со-
стоится 21 февраля в «Казань 
Экспо».

Спорт

Нас ждут «Игры Будущего»

В ночь на 10 февраля наступил 
Новый год по лунному календарю. 
Праздник часто называют китай-
ским Новым годом. Помимо Китая 
его отмечают в Брунее, Индонезии, 
Малайзии, Сингапуре, Таиланде, 
Филиппинах, а теперь и в России. 
Китайцы празднуют Новый год 
почти 15 дней, но наиболее важ-
ными считаются первые три дня.

 Каждому году покровитель-
ствует одно из 12 зодиакальных 
животных определенного цвета. 
Точная комбинация повторяет-
ся один раз в 60 лет.

Города с впечатляющим раз-
махом залиты новогодней иллю-
минацией. Встречать Чуньцзе – 
праздник весны – в Поднебес-
ной принято не только шумно, 
но и ярко. Китайцы верят, что 
это отпугнет злых духов и при-
несет в дом удачу. Неизменный 
атрибут каждого Нового года 
– красные фонарики, которые 
в праздничные дни каникулы 
здесь повсюду. 

Самый главный и самый люби-
мый праздник 1,5-миллиардная 
страна встретила дома. Это тоже 
традиция – на Новый год семья 
должна быть вместе.

Все китайские семьи собира-
ются за праздничным столом к 
новогоднему ужину, который 
отличается не только обилием и 
разнообразием блюд, но и мно-
гочисленными традициями. Но-
вогодний ужин не обходится без 
блюд из куриного мяса, рыбы и 
«доуфу» – соевого творога, на-
зываемого в России «тофу», по-
тому что в китайском языке на-
звания этих продуктов созвучны 

со словами, означающими «счастье» 
и «достаток». На севере Китая на 
новый год принято есть пельмени, а 
на юге – «няньгао» – ломтики, при-
готовленные из клейкого риса. На 
китайском языке слово «цзяоцзы», 
т.е. «пельмени» созвучно со словами 

«проводы старого и встреча нового»; 
во-вторых, пельмени напоминают 
своей формой традиционные слитки 
из золота и серебра и символизиру-
ют пожелание богатства.

На новогодних ярмарках толпы 
людей. Традиционные новогодние 

сладости – засахаренные плоды бо-
ярышника или паровые булочки 
 Хуа-Мо – не просто угощение, а что-
бы в доме всегда был достаток. Еще 
один интересный факт – в Китае на-
блюдают новую тенденцию. Если 
раньше молодежь ехала к старшим 

родственникам: родителям, бабуш-
кам, тетям и дядям, то теперь, наобо-
рот, старшие едут к младшим. 

Самое грандиозное шоу – в небе. 
Раскаты фейерверков гремели поч-
ти во всех городах Китая. А там, где 
они запрещены, салют устроили дро-

ны, миллионы огней взмыли высоко 
над небоскребами и стали ярким на-
чалом наступившего по восточному 
календарю Нового года.

Московские власти совместно с 
китайским посольством впервые от-
мечают в российской столице ки-

тайский Новый год. Масштаб-
ное празднование пройдет с 9 
по 18 февраля. Жителей и го-
стей пригласят на прогулку по 
украшенным в китайском тра-
диционном стиле улицам и фе-
стивальным площадкам. Ос-
новными точками китайского 
Нового года в Москве станут 
Камергерский переулок, Твер-
ская площадь, Тверской буль-
вар и Новый Арбат, которые 
вместе образуют специальный 
пешеходный маршрут. Мо-
сквичи и туристы смогут посе-
тить ярмарку китайской еды, 
принять участие в творческих 
и кулинарных мастер-клас-
сах, а также научиться извест-
ной китайской игре в го. Еще 
одной площадкой фестиваля 
станет многофункциональный 
комплекс «Солнце Москвы». 
На его территории пройдут 
танцевальные и акробатиче-
ские шоу с участием професси-
ональных китайских спортсме-
нов, а также показательные 
выступления мастеров восточ-
ных единоборств. Кроме того, 
жителей и гостей города ждут 
организованный посольством 
Китая в России концерт на-
родной китайской музыки в 
Доме музыки и ярмарка в от-
еле китайской гостиничной 
сети Soluxe Hotel Moscow.

Под сенью Красного Дракона

Как нам живется при капитализме

Знаменитый завод 
на скамье подсудимых

Суд арестовал акции и активы Ивановского завода 
тяжелого станкостроения

Арбитражный суд Иванов-
ской области по иску Гене-
ральной прокуратуры принял 
обеспечительные меры и на-
ложил арест на 100% акций, 
принадлежащих Владимиру и 
Михаилу Бажановым, а также 
имущество ОАО «Ивановский 
завод тяжелого станкострое-
ния», говорится в материалах 
суда.

В начале февраля Генпроку-
ратура обратилась в суд с ис-
ком об истребовании имуще-
ства из чужого незаконного 
владения и наложении ареста 
на акции завода, а также ак-
ции и доли других компаний, 
подконтрольных Бажановым. 
Суть претензий не поясняет-
ся.

В частности, Генпрокурату-
ра просит истребовать у Ба-
жановых, а также у принадле-
жащих им АО «ИЗТС», ООО 
«Техинвест», ООО «Инвест-
проект», которые занимаются 
арендой и управлением иму-
ществом, в пользу государства 
акции Ивановского завода тя-
желого станкостроения и АО 
«ИЗТС». Кроме того, Генпро-
куратура также просит изъ-
ять у Ларисы Арбузниковой 
(гендиректор завода тяже-
лого станкостроения) и АО 
«ИЗТС» принадлежащие им 
100% долей в уставном капи-
тале ООО «Станки и инстру-
мент».

Все акции после изъятия 
должны быть направлены на 
счет Росимущества.

Отмечается, что данные 
предприятия привлечены к 
участию в деле в качестве 
третьих лиц, не заявляющих 

самостоятельных требований 
относительно предмета спо-
ра. Кроме того, в качестве 
третьих лиц к делу привлече-
ны Федеральное агентство по 
управлению государственным 
имуществом, Департамент 
управления имуществом Ива-
новской области, АО «Специ-
ализированный регистратор 
«Компас», а также госкорпо-
рация «Ростех».

Суд удовлетворил заявле-
ние Генпрокуратуры об обе-
спечительных мерах и аресто-
вал движимое и недвижимое 
имущество Ивановского заво-
да тяжелого станкостроения, 
ООО «Станки и инструмент», 
а также акции завода станко-
строения и АО «ИЗТС». Арест 
наложен и на 100% долей в 
уставном капитале «Станки и 
инструмент».

Кроме того, суд запретил 
органам управления спорных 
заводов принимать управлен-
ческие решения, в том числе 
о дивидендах, сделках с иму-
ществом. Также суд запретил 
регистратору «Компас» вно-
сить изменения в реестр ак-
ционеров спорных компаний, 
налоговой – в ЕГРЮЛ в ча-
сти ликвидации, смены струк-
туры их органов управления, 
Росреестру – регистрировать 
изменения в ЕГРИП в отно-
шении объектов их недвижи-
мого имущества.

Следующее заседание по 
делу назначено на 4 марта.

Ивановский завод тяжело-
го станкостроения, основан-
ный в 1953 году, ранее был 
одним из крупнейших стан-
костроительных предприя-

тий по производству высоко-
технологичных и наукоемких 
станков и входил в число си-
стемообразующих предприя-
тий России. «Советская Рос-
сия» многократно представ-
ляла его читателям, завод был 
настоящим героем социали-
стического труда. В 2008 году 
на заводе случился сильный 
пожар, после чего у предпри-
ятия начались финансовые 
трудности. В 2019 году прои-
зошел еще один пожар, в ре-
зультате которого выгорел 
еще один из цехов предприя-
тия. В 2014 году ООО «Стан» 
(входит в холдинг «Стан» – 
одна из крупнейших россий-
ских интегрированных компа-
ний в сфере проектирования 
и производства станкострои-
тельного оборудования, нахо-
дится под контролем дочер-
ней структуры ГК «Ростех» 
– ООО «РТ-Капитал») при-
обрело два корпуса завода. В 
результате на предприятии 
было образовано два юриди-
ческих лица: ООО «ИСЗ», 
входящее в «Стан», и ОАО 
«Ивановский завод тяжелого 
станкостроения».

В настоящее время, соглас-
но материалам суда, Иванов-
ский завод тяжелого станко-
строения принадлежит Бажа-
новым частично напрямую, 
а частично – через подкон-
трольные им «Инвестпроект» 
и «Техинвест».

Выручка предприятия в 
2022 году составила 1,67 млн 
рублей, чистая прибыль – 1,9 
млн рублей. Финпоказатели за 
2023 год предприятие пока не 
раскрывало.

Глубоки мошенников каналы
ФСБ сообщила о пресечении канала контрабанды 

драгметаллов на 70 млн рублей
В ФСБ сообщили о пере-

крытии канала контрабанды 
драгоценных металлов, изъя-
то более 5 тонн сырья.

«В 2023 году пресечен кон-
трабандный канал, органи-
зованный россиянами и ино-
странными гражданами. Из 
незаконного оборота изъя-
то более 5,5 тонны сырья, со-
держащего драгоценные ме-
таллы на сумму более 70 млн 
рублей», – сообщили в спец-
службе в понедельник.

В ФСБ добавили, что на ос-
новании представленных ре-
зультатов оперативно-разыск-
ной деятельности СУ УМВД 
России по Химкам возбужде-
но уголовное дело по факту 

незаконного оборота и кон-
трабанды драгоценных метал-
лов.

Фигуранты по решению 
суда заключены под стражу, 
отметили в ФСБ.

В спецслужбе добавили, 
что с 2019 года по настоящее 
время в результате совмест-
ных оперативно-разыскных 
мероприятий и следствен-
ных действий пресечено че-
тыре крупных контрабанд-
ных канала, организован-
ных преступными группами, 
в которые входили граждане 
России, Литвы, Латвии, Ар-
мении, Азербайджана и Укра-
ины. Из незаконного оборота 
изъято более 42 тонн сырья, 

содержащих металлы плати-
новой группы (платину, пал-
ладий и родий) общей стои-
мостью более 530 млн рублей.

«Следственными органами 
МВД России за указанный пе-
риод возбуждено 19 уголов-
ных дел по признакам пре-
ступлений, предусмотренных 
статьями 171.1, 191, 192, 226.1 
УК РФ. К уголовной ответ-
ственности привлечено семе-
ро граждан РФ. В доход госу-
дарства обращено драгоцен-
ных металлов на сумму свыше 
20 млн рублей. По остальным 
уголовным делам оператив-
но-разыскные мероприятия и 
следственные действия про-
должаются», – сказали в ФСБ.

Александр 
Большунов 

выиграл 
третье золото 
Спартакиады
В понедельник на Все-

российской спартакиаде по 
зимним видам спорта сре-
ди сильнейших спортсменов 
у лыжников прошла гонка на 
10 км свободным стилем.

Третью подряд победу на 
Спартакиаде и двадцатую 
подряд в нынешнем сезоне 
одержал Александр Большу-
нов. Трехкратный победи-
тель Олимпийских игр в Пе-
кине преодолел дистанцию 
за 22 минуты 4 секунды.

Второй результат показал 
Денис Спицов, отставший от 
победителя на 16,2 секунды. 
Бронза досталась Савелию 
Коростелеву, который про-
играл серебряному призеру 
3,9 секунды.

Китай встречает Новый год


